

ABSTRAK

Sari, Dinta Adinda Putri. 2020. *Analisis Tindak Tutur Direktif dalam Interaksi Belajar Mengajar pada Pembelajaran Bahasa Indonesia*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Dr. Tanzil Huda, M.Pd. (2) Rofiatul Hima, SS. M.Hum.

Kata kunci: Tindak Tutur Direktif, Interaksi Belajar Mengajar, Pembelajaran Bahasa Indonesia

Tindak Tutur direktif pada dasarnya ketika pentur mengatakan sesuatu tuturan yang menginginkan mitra tutur melakukan sesuatu. Tindak tutur direktif juga bias ditemukan pada saat proses pembelajaran berlangsung yang dilakukan didalam kelas. Proses interaksi pada pembelajaran di dalam kelas merupakan wujud asli dari tindak tutur direktif. Tuturan dalam interaksi pembelajaran berupa tuturan permintaan, tuturan pertanyaan, tuturan perintah, tuturan larangan, tuturan pemberian izin dan tuturan nasehat.

Permasalahan yang muncul pada latar belakang adalah bagaimana jenis tindak tutur direktif yang terdapat dalam proses interaksi belajar mengajar pada pembelajaran bahasa Indonesia yang terdapat pada siswa SMK Plus Modal Bangsa Rambipuji. Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan jenis tindak tutur direktif yang terdapat pada proses interaksi belajar mengajar pada pembelajaran Bahasa Indonesia di SMK plus Modal Bangsa Rambipuji.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif, sasaran penelitian ini adalah guru bahasa Indonesia yang mengajar di SMK Plus Modal Bangsa Rambipuji. Tempat penelitian ini di SMK Plus Modal Bangsa Rambipuji, pada tanggal 06 Oktober 2019. Teknik pengumpul data adalah observasi, rekam dan catat. Instrumen pengumpulan data peneliti selaku instrument utama dengan menggunakan alat bantu berupa handphone pribadi untuk merekam. Untuk menganalisis data peneliti menggunakan metode baca markah.

Hasil penelitian ini terdapat enam jenis tindak tutur direktif yang terdapat dalam interaksi kegiatan belajar mengajar. Ke enam tindak tutur direktif yang ditemukan yakni tuturan permintaan, tuturan pertanyaan, tuturan perintah, tuturan larangan, tuturan pemberian izin, dan tuturan nasehat.

Berdasarkan hasil tersebut, kesimpulan penelitian ini adalah terdapat 5 tuturan permintaan, 20 tuturan pertanyaan, 9 tuturan perintah, 3 tuturan larangan, 3 tuturan pemberian izin, dan 4 tuturan nasehat.